



# 3210 Aktuell

Neuspaper der Freiwilligen Feuerwehr Berlin Gatow

herausgegeben durch die Fördergemeinschaft der Freiwilligen Feuerwehr Gatow e.V.



## Osterfeuer 31.03.

Wie jedes Jahr am Ostersonntag laden wir wieder ab 15:00 Uhr zu unserem Osterfeuer.



## Jahreshauptversammlung

Am 20.04. findet die Jahreshauptversammlung der Fördergemeinschaft statt.



## Newsletter

Sie können sich jetzt ganz einfach über unsere Homepage zum Newsletter anmelden!

## Impressum

Fördergemeinschaft der Freiwilligen Feuerwehr Berlin-Gatow e.V.  
Vertreten durch den Vorstand  
Gatower Straße 333  
14089 Berlin  
Verantwortlicher Redakteur: S. Langhammer



## Neues LF 20 KatS für die FF Gatow

Im Jahr 2017 wurden 3 LF 20 KatS beschafft, die im Februar an die Weheren übergeben wurden - eines davon bekam die FF Gatow.

Die Berliner Feuerwehr hat für die Freiwilligen Feuerwehren 3 Löschgruppenfahrzeuge 20 Katastrophenschutz - kurz LF 20 KatS - beschafft. Jede Direktion erhielt ein Fahrzeug - in der Direktion West fiel die Wahl auf die FF Gatow. Das neue Fahrzeug ersetzt das bislang als LHF.2 eingesetzte Fahrzeug aus dem Jahr 1998.

Technisch handelt es sich bei dem neuen Fahrzeug um einen Aufbau der österreichischen Firma Rosenbauer auf einem Fahrgestell der Firma MAN (MAN TGA 14t). Das Fahrzeug ist geländefähig und verfügt über einen Allradantrieb mit Singlebereifung. Zur Brandbekämpfung ist das Fahrzeug mit einer Druckluftschäumenanlage ("CAFS"), einer Tragkraftspritze und einem 800l fassenden Löschwasservorratsbehälter ausgestattet. Ferner könnten während der Fahrt 600m B-Schlauch verlegt werden, um die Wasserförderung über lange Wegstrecken zu vereinfachen. Zudem ist das Fahrzeug mit einem pneumatischen Lichtmast ausgestattet. Um die Fahrt für den Maschinisten einfacher und sicherer zu machen, verfügt das Fahrzeug über ein Automatikgetriebe und für das Rangieren über eine Rückfahrkamera sowie Rangierscheinwerfer an den Außenspiegeln.

Nachdem alle Kameraden in die neue Technik eingewiesen wurden, konnte das Fahrzeug Anfang März in Dienst gestellt werden und seit dem schon zu mehrere Einsätze ausrücken.

Mehr Bilder und Details finden Sie auf unserer Homepage unter „Technik“. Das Fahrzeug kann im Rahmen der Jahreshauptversammlung der Fördergemeinschaft auch besichtigt werden.

von Jan Freidank

## Aus dem RTW 3210/2 wird (wieder) der RTW 3210/1



Anfang April 2017 wurde auf der FF Gatow ein BF RTW stationiert - nun wurde er nach Spandau-Süd verlegt.

Nach stetig steigenden Einsatzzahlen im Notfallrettungsdienst wurde im letzten Jahr ein weiterer RTW der BF in Dienst gestellt. Da bei uns rechnerisch ein Stellplatz sowie Räume „frei“ waren, wurde dieser RTW auf unserer Wache stationiert - besetzt 7 Tage die Woche, 12 Stunden am Tag (07:00 - 19:00 Uhr). Erwartungsgemäß fuhr der RTW - wie auch der von uns besetzte RTW 3210/2 - seinen überwiegenden Anteil der Einsätze in Spandau, Staaken und weiteren angrenzenden Stadtteilen. Nachdem dies an entsprechender Stelle bei der Berliner Feuerwehr festgestellt wurde, wurde der RTW mit Wirkung zum 1.3.2018 auf die Feuerwache Spandau-Süd verlegt und rückt nunmehr von dort aus.

von Jan Freidank



## 40 Jahre BJF / Jahreshauptversammlung der Jugendfeuerwehr

Unter den vielen orange-blauen Jacken war es schwer die eigene Jugendfeuerwehr wiederzufinden, als sich am 20. Januar 2018 unzählige Mitglieder aller Berliner Jugendfeuerwehren vor dem Brandenburger Tor einfanden. Der Anlass war ein Fototermin mit dem das Jahr des 40-jährigen Jubiläums der Berliner Jugendfeuerwehr (BJF) eingeläutet wurde. Auch wenn sicher nicht alle der rund 1200 Berliner JF-Mitglieder anwesend waren, die Menge war nahezu unüberschaubar. Wer will, kann die Delegation unserer JF gerne auf dem Foto suchen (kleiner Tipp: wir sind die mit den blauen Mützen). Nach fast einer Stunde Fotosession kehrten wir durchgefroren wieder nach Gatow zurück.

Am 12. Februar 2018 hatte die JF Gatow ihre jährliche Jahreshauptversammlung. Wichtigster Punkt waren die Wahlen. Als Jugendsprecher, am ehesten mit einem Klassensprecher zu vergleichen, wurde Aurelian und zu seinem Stellvertreter Tino gewählt. Die Interessen der JF Gatow auf Ebene der Berliner Jugendfeuerwehr vertreten als Delegierte Alac und Merlin.

von Martin Otzik

### KURZ VORGESTELLT

Man sagt immer, die Feuerwehr ist eine Familie. Aber gerade in der Freiwilligen Feuerwehr kommt es häufig vor, dass mehr als ein Familienmitglied in der Wehr aktiv ist. So möchten wir diesmal Vater und Sohn vorstellen:



Gerald, hauptberuflich am Krankenhaus Virchow Wedding beschäftigt, ist seit 1987 angehöriger der FF Gatow. Von 2012-2017 war Gerald Stellvertretender Wehrleiter. In seiner Feuerwehrlaufbahn bekleidete er außerdem das Amt des Jugendfeuerwehrwartes und des Direktionsbeauftragten der Direktion West.



Florian, Gerald's Sohn, ist hauptberuflich am zukünftigen Hauptstadtflughafen BER beschäftigt. Er ist seit 2007 Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr Gatow. Florian war zuvor Mitglied der Jugendfeuerwehr - zu der er durch seinen Vater fand.